
Mercoledì 23 Giugno 2021 ••••• ANNO XIX - N. 67 •••••••••••••••••••••••••• FREE PRESS

Viabilità Stagnone, l’opposizione: “Compromette il turismo”

Sul traffico veicolare in zona Stagnone, dopo l’ordi-
nanza emanata dal Comando Municipale d’intesa con
la macchina comunale diretta dal sindaco Massimo

Grillo, interviene sia il gruppo di minoranza in Consiglio,
formato da Nicola Fici, Rino Passalacqua e Mario Rodriquez,
sia l’ex sindaco Alberto Di Girolamo, la cui Amministrazione
ha voluto fortemente il progetto della pista ciclopedonale.
L’ordinanza prevede, tra gli altri, l’interdizione della circo-
lazione ai mezzi pesanti in tutta la strada, istituendo il senso
unico di marcia nella via Giacalone, alla quale si potrà acce-
dere solo dalla SP 21 in direzione del litorale. “Ciò - scrivono
Fici, Passalacqua e Rodriquez - compromette lo sviluppo tu-

ristico del territorio; lungo il litorale insistono vari esercizi
commerciali ad attrazione prevalentemente turistica; fino al
giorno prima all’entrata in vigore dell’ordinanza, diversi au-
tobus granturismo hanno attraversato il litorale giungendo agli
imbarcaderi senza nessuna difficoltà. L’istituzione del senso
unico di marcia nella via Giacalone può creare ingorghi so-
prattutto nel tratto del Lungomare Ettore Infersa cosicché, una
volta imboccato il lungomare Spagnola, per raggiungere la SP
21 bisogna necessariamente transitare sul tratto del Lungomare
Ettore Infersa, ove c’è la maggiore concentrazione di locali
commerciali e, quindi, maggiore affluenza di veicoli”. Per non
parlare dei disagi dei residenti. [ ... ]        ...continua in quarta

PARLA ANCHE L’EX SINDACO DI GIROLAMO: “QUALE SVILUPPO SE PREVALE L’INTERESSE DI POCHI?”

Rifiuti, Gerardi: “La responsabilità è
della precedente amministrazione”

Ivan Gerardi avvocato marsalese, è consigliere comunale eletto per la se-
conda volta consecutiva. Attualmente è capogruppo di Marsala Città Pu-
nica, gruppo a cui aderiscono a titolo di indipendenti, anche altri

consiglieri comunali eletti anche loro in liste a sostegno del candidato Mas-
simo Grillo, oggi sindaco della città. Consigliere, forte anche dell'esperienza

che ha accumulato nella precedente consiliatura, che giudizio si è fatto di

questi mesi di amministrazione? [ ... ]                         ...continua in seconda
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Si è insediata nei locali di Pa-
lazzo Fici la ‘Governance’
nominata dal sindaco di

Marsala Massimo Grillo, formata
da 14 esperti che collaboreranno
con l'Amministrazione a titolo
gratuito. L’unico consulente a ti-
tolo oneroso è Renato Briante,
grazie al quale, afferma la nota co-
munale, in pochi mesi ha recupe-
rato 5 milioni di euro per i servizi
sociali. “Si tratta di incarichi di
collaborazione esterna, ad alto

contenuto di professionalità – dice
Grillo -. La Governance è finaliz-
zata all’organizzazione di importanti
iniziative dell’Amministrazione per
la cui riuscita abbiamo ritenuto ne-
cessario e opportuno avvalerci
della collaborazione di specifiche
ed elevate professionalità docu-
mentate dai relativi curricula. Da
parte nostra esprimiamo la nostra
gratitudine per la loro spontanea
collaborazione”. Questi gli esperti
insediati: Gianluca Abbinanti (Po-

litiche Sportive), Salvatore Adamo
(Protezione Civile), Salvatore
Agate (Ottimizzazione costi di ge-
stione e Servizi Pubblici), Renato
Briante (Welfare e Servizi So-
ciali), Peppino Briuccia (Sanità e
Programmazione), Vincenzo
D’Alberti (Sviluppo economico
e Programmazione europea),
Pietro De Vita (Finanziamenti
comunitari), Diego Maggio
(Cultura e promozione settore
vitivinicolo), Salvatore Monte-
mario (Finanza locale), Gian-
franco Rossi (Trasporti e
viabilità), Fabio Sardo (Pro-
grammazione e realizzazione
Opere Pubbliche e Pianifica-
zione territoriale di risorse idriche e
Grandi opere), Aldo Scialabba (Po-
litiche del lavoro e Pianificazione
nuove strategie del personale), Ro-
berta Urso (Agricoltura ed Enolo-
gia), Antonia Zerilli (Patrimonio e
Contenitori culturali). 
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DATI IN PROVINCIA
DI TRAPANI

TOT. TAMPONI 

ATTUALI POSITIVI
A PETROSINO

RICOVERATI 

GUARITI 

DECEDUTI

186ATTUALI POSITIVI 

ATTUALI POSITIVI
A MARSALA

22 Giugno Differenza
rispetto a ieri

-10

342 -22

11 -2

13.599 +20

341 0

36 +1

2 0

Marsala: si insedia la Governance
OGNI ESPERTO  A TITOLO GRATUITO TRANNE BRIANTE PER I SERVIZI SOCIALI

[ Rifiuti, Gerardi: “La responsabilità è della precedente
amministrazione”] - “Intanto voglio sottolineare che si
è raggiunto un traguardo importante in termini di tem-
pistica. Quante volte in passato ci siamo lamentati per-
ché in consiglio gli atti relativi al Bilancio e ai suoi
collegati arrivavano in ritardo o addirittura all'ultimo mi-
nuto? Questa consiliatura ha invertito la tendenza e nel
giro di pochi mesi abbiamo approvato il Bilancio che
l'amministrazione ci ha trasmesso”. Nei giorni scorsi il

sindaco e il suo assessore alle finanze hanno scritto

alle massime autorità politiche nazionali e regionali

per denunciare la carenza di fondi che rischia di an-

dare verso un taglio di servizi. “Ormai è evidente e
anche da tempo, che i trasferimenti dallo Stato e dalla
Regione vanno diminuendo. La crisi investe anche e so-
prattutto le famiglie che si vedono sempre più spesso,
per mancanza di fondi, a non essere puntuali con le im-
poste da corrispondere agli enti locali. Occorre una
svolta in tema di ricerca di denaro per rilanciare i servizi
e i lavori di interesse pubblico. In commissione ho fatto
diverse proposte per così dire, tecniche”. Proviamo a

sintetizzarle. “Non occorre aspettare i bandi europei per
approntare i progetti e parteciparvi. Noi dobbiamo essere
pronti. Allestiamo diversi progetti e andiamo in cerca di
finanziamenti e in ogni caso abbiamo subito la prontezza
di chi ha il progetto pronto e non deve darsi ulteriori
tempi per prepararlo”. Per la verità nei cassetti del co-

mune ci sono alcuni progetti e diversi sono stati fi-

nanziati. Sono opere che attendono il via. “Anche
questo ho detto più volte. Per rilanciare l'economia lo-

cale non occorre guardare la provenienza del finanzia-
mento e la data in cui esso è stato fatto. Occorre renderlo
cantierabile al più presto”. Secondo lei oggi dopo questi

mesi di amministrazione Grillo la città è più pulita?

“Non lo era prima e purtroppo neppure adesso. La colpa
è anche di tutti noi che non rispettiamo le regole previste.
Ma a proposito di regole voglio ricordare che io, come
tanti altri, allora denunciammo che il bando per la rac-
colta della spazzatura fatto dalla precedente amministra-
zione presentava numerose falle. E i risultati continuano
a vedersi. Per esempio dalla precedente gunta ho atteso
per cinque anni le “famose”isole ecologiche che loro
stessi avevano introdotto nel bando”. Se avesse potuto

inserire nel Bilancio un'opera pubblica o quanto

meno una sua idea su cosa avrebbe puntato? “L'in-
stallazione delle pensilline nei punti dove si attendono
gli autobus. In tutta la città non ce ne sono o scarseg-
giano. Non possiamo dire ai turisti di andare in spiaggia
e poi lasciarli sotto il sole ad attendere il pullman senza
che neppure si abbia certezza dell'orario in cui arriverà.
Io penso a delle pensilline che “informano” gli utenti del
tragitto e dell'orario. Servirebbero anche per i tanti pen-
dolari, soprattutto studenti, che si recano nelle zone dove
sono concentrate le istituzioni scolastiche. Non è stato
possibile quest'anno, ma io tornerò alla carica nel Bilan-
cio dell'anno prossimo”. Tra meno di un anno si tor-

nerà al voto per il rinnovo dell'Ars. Il suo è uno di

quei nomi che si stanno facendo in tema di candida-

ture... “Io appartengo al Movimento “Via”, se il gruppo
dirigente mi dovesse indicare io sono disponibile”.

CONTINUA DALLA PRIMA

Con 16 prefe-
renze su 19 vo-
tanti, Ilenia

Bonanno è stata eletta
garante dei disabili.
Tre voti sono andati a
Marilena Titone, so-
stenuta dalla mino-
ranza. L'elezione,
tuttavia, è stata quan-
tomeno sofferta. Sor-
prendentemente, si
sono infatti rese neces-
sarie due votazioni
nella seduta di ieri po-
meriggio per l'attesa
designazione. In prima
battuta, così come av-
venuto a maggio, Ile-
nia Bonanno era
risultata la candidata
più votata, senza però
raggiungere il quorum
previsto. A pesare, le
tre schede nulle attri-
buibili alla maggio-
ranza. A seguire, è

iniziato un dibattito,
avviato dall'intervento
del consigliere Piero
Cavasino, che ha stig-
matizzato quanto acca-
duto: “Dobbiamo
votare un garante dei
disabili, a titolo gra-
tuito. Non è il caso di
fare politica con que-
sta carica, a Trapani lo
hanno eletto quattro
anni fa”. A seguire,
l'appello a un atteggia-
mento più serio da
parte di tutti i consi-
glieri è arrivato anche
da Flavio Coppola,
Pino Ferrantelli e Ni-
cola Fici. Poi è pre-
valsa l'idea di andare
avanti ad oltranza, con
una nuova votazione
che ha portato alla ele-
zione di Ilenia Bo-
nanno.  

Ilenia Bonanno eletta
garante dei disabili
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LA CITTÀ LILYBETANA CON PARTANNA E TRAPANI PER PRESENTARE IL PATTO INTERCOMUNALE 

Marsala all’evento Taobuk per promuovere la lettura

Una due giorni di grande inte-
resse, un’occasione di scambi
ed approfondimenti sulla dif-

fusione della lettura attraverso eventi
e iniziative che puntano alla crescita
culturale dei territori. Si sintetizza
così la partecipazione al Taobuk di
Taormina da parte del Comune di
Marsala, rappresentato dall’assessore
al turismo Oreste Alagna. Proprio al
Taormina Book Festival, il 18 e 19

giugno, i Comuni della provincia pre-
senti – Partanna, Trapani e Marsala –
hanno rappresentato il Patto Interco-
munale della lettura della provincia
di Trapani, primo esempio in Italia.
Un plauso è giunto da Angelo Cap-
pello, presidente del Centro per il
Libro e la Lettura, che ha elogiato
l’iniziativa ritenendola una best prac-
tice per mettere in rete i Patti locali
della lettura e le città che hanno rice-

vuto la qualifica di “Città che legge”
2020/2021. I Comuni presenti, in si-
nergia con la Soprintendenza, hanno
definito le linee guide per una nuova
progettualità condivisa e la stesura di
un calendario di eventi che coinvol-
gerà le città trapanesi. Il Patto inter-
comunale, che si pone come finalità
quello di portare i libri in luoghi dif-
ficili da raggiungere o dove la lettura
é poco diffusa, ha già partecipato a un

bando Cepell, con la finalità di acqui-
stare un minubus utilizzabile per tale
attività. “Un progetto  – afferma l’as-
sessore Alagna – non solo come stru-
mento di promozione del diritto alla
cultura, ma anche come leva di mar-
keting turistico territoriale. Inten-
diamo coinvolgere le strutture
ricettive, le librerie e le associazioni
per pianificare una collaborazione".

PRESENTATO AL PUBBLICO IL RESTAURO DI GAETANO ALAGNA ALLA PRESENZA DEL LIONS

Vede la luce "Il Battesimo di Cristo",
affresco della chiesa San Matteo

Lo scorso 20 giugno è stato presentato al pub-
blico il restauro dell’affresco della Chiesa di
San Matteo raffigurante il “Battesimo di Cri-

sto” finanziato dal Lions Club presieduto da Anto-
nino Arangio, alla presenza del Parroco don
Alessandro Palermo, del restauratore Gaetano Edo-
ardo Alagna, del Past Governatore Vincenzo Leone,
di un congruo numero di cittadini. L’affresco è stato

eseguito nel gennaio 1799 dal pittore palermitano
Salvatore De Caro (XVIII-XIX sec.). Salvatore De
Caro, nel 1810 realizzò gli affreschi della volta della
Chiesa del Santissimo Salvatore di Gangi che nel
1816 vi realizzò un dipinto olio su tela raffigurante
“San Silvestro Papa” per poi eseguire diversi affre-
schi in alcune chiese del paesino. Il restauratore Ala-
gna attribuisce allo stesso pittore i quattro  affreschi
della Chiesa dell’Itria di Marsala raffiguranti scene
della vita di Sant’Agostino, poiché, la tecnica ese-
guita e l’utilizzo del pigmento sono compatibili con
l’affresco il “Battesimo di Cristo” della Chiesa di
San Matteo. Probabilmente De Caro chiamato ad
eseguire lavori a Marsala, lavorò in diverse chiese
locali. Alagna ha rimosso i depositi superficiali con
pennelli a setola morbida, consolidato gli intonaci
con infiltrazione di calce idraulica, eseguito la puli-
tura con rimozione di depositi coerenti con spugne
Wisciab, ricostruito lacune con malta a base di calce
e inerti, reintegrato i colori ad acquerello per stesure
sovrapposte. La pittura è stata eseguita con ampie
pennellate per una resa d’impatto scenico, le figure
di Gesù e di San Giovanni predominano sul paesag-

gio di fondo, San Giovanni posto su di una rupe
regge una croce astile con un nastro avvolto alla
sommità su cui è scritto “Ecce Agnus Dei (Ecco
l’Agnello di Dio), Gesù è al centro inginocchiato
nelle acque del fiume Giordano che sgorga da una
piccola cascata posta tra le rocce e la vegetazione,
un raggio di luce che rappresenta lo Spirito Santo
scende a forma di “V” contribuendo a rivolgere lo
sguardo e l’attenzione dello spettatore verso il fulcro
della scena con Gesù Cristo, il paesaggio di fondo è
arricchito da un piccolo borgo fortificato con due
torrioni circolari, una casetta e della vegetazione con
arbusti per creare una prospettiva che si perde al-
l’orizzonte, l’affresco è circoscritto da una cornice
perimetrale dipinta a trompeoil che ne rappresenta i
volumi a rilievo scenografico.
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Salvatore Giacalone al 9° Slalom dei Trulli

Dopo 3 gare, il pilota marsalese
Salvatore Giacalone tiene il co-
mando del Campionato Italiano

di Slalom.  Questo fine settimana lo

vedremo impegnato oltre lo Stretto al
9° Slalom dei Trulli a Monopoli Ca-
stellana per difendere la testa del Cam-
pionato. Giacalone sarà sempre

supportato dal suo team manager Gian-
carlo Triolo e dal suo preparatore De
Maria Motori nonchè dalla scuderia
Omega di Verona.

[ Viabilità Stagnone, l’opposizione: “Compromette
il turismo” ] - “Chiediamo di rendere noti i riferimenti
normativi che impediscono il passaggio degli autobus
in una strada ove insiste una pista ciclopedonale - af-
ferma gli esponenti di opposizione - e se sussistano
motivi che impediscano il ripristino del senso di mar-
cia in uscita verso la SP 21 della via Giacalone che,
qualora ripristinato, consentirebbe una migliore frui-
bilità del traffico lungo la Spagnola”. A loro fa eco
anche l’ex sindaco Di Girolamo, più polemico nei
confronti dell’attuale Amministrazione: “In questi
giorni il sindaco Grillo ha dichiarato che ha ereditato
un progetto con tante inadempienze e che lui avrebbe
cercato di mettere delle pezze, non potendo eliminare
il senso unico né invertire il senso di marcia Marsala-
Trapani. Ormai ci siamo abituati, quando c’è qual-
cuno scontento di qualcosa, il sindaco dà la colpa alla
precedente amministrazione, dimenticando che lui
ormai amministra la città da oltre otto mesi. Dopo
questa dichiarazione, mi sarei aspettato che, anche se

con ritardo, avrebbe sistemato velocemente le strade
di collegamento fra il lungomare e la via Vaiarassa,
fra quest’ultima e la SP 21 (zona baglio Cudia), ed
altre zone. Che sarebbe intervenuto per la pulizia delle
cunette, per il taglio delle canne, per il rifacimento dei
tratti di strada dissestati, per migliorare la segnaletica,
per la posa di panchine, contenitori per i rifiuti e ra-
strelliere per biciclette tutti previsti nel progetto, ma-
gari anche per la posa di colonnine elettriche per la
ricarica delle macchine. Mi sarei aspettato – afferma
il medico marsalese – che avrebbe favorito l’utilizzo
di aree di sosta e che avrebbe anche sollecitato la re-
gione a portare a termine il rifacimento del locale
dell’ex Provincia presso l’imbarcadero storico, neces-
sario per dare un servizio ai turisti e a tutti coloro che
vanno a Mozia: non vorrei che questi lavori fossero
fermi artatamente. Al posto di tutto questo, è invece
stata fatta un’ordinanza che blocca la circolazione di
autobus granturismo e di automezzi pesanti. ed un’al-
tra che fa diventare via Giacalone a senso unico dalla

SP 21 verso la pista. È difficile capire la logica di tale
ordinanza che complica la circolazione e può mettere
in pericolo la vita degli abitanti del posto, dei turisti e
di chi è obbligato a percorrere quella strada. I consi-
glieri comunali, il vice sindaco, gli assessori, che si
lamentavano del senso unico… adesso non parlano
più, non hanno niente da dire, gli va tutto bene?”. E
sul futuro della Città, il medico marsalese conclude:
“Quale sviluppo può avere questa città se a prevalere
è l’interesse di pochi a scapito dei tanti e anche della
sicurezza? Se arrivano più turisti e li accogliamo bene
e il territorio offre più servizi, ci sarà più lavoro, più
occupazione e più ricchezza per tanti. Un’amministra-
zione deve pensare a creare nuovi servizi, al passo con
i tempi, anche se qualcuno può lamentarsi, non può
avvenire il contrario. Spero che il sindaco si renda
conto del grave errore di valutazione che è stato fatto,
che torni presto sulle decisioni prese e che faccia tutto
il resto come era previsto, senza aspettare che succeda
qualche incidente”. [ c. m. ]

CONTINUA DALLA PRIMA


